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Добрый день Сергей Алексеевич, Марат Готович!  

От имени Государственной ветеринарной службы 

республики и от себя лично приветствую участников 

заседания Коллегии на гостеприимной земле Татарстана.  

Республика Татарстан в настоящее время 

благополучна по особо опасным болезням животных. Это 

стало возможным благодаря совместной слаженной 

работе федеральной и региональной служб. 

Разрешите кратко доложить о структуре и 

деятельности нашей госветслужбы. 

Сл.1 Главное управление 

ветеринарии Кабинета 

Министров Республики 

Татарстан является органом 
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исполнительной власти региона в области ветеринарии. 

Всего у нас работает около 2-х тысяч человек. 

Подведомственная сеть состоит их 43 районных, 3 

городских госветобъединений, Республиканской 

ветеринарной лаборатории и Станции материального 

обеспечения. 

Благодаря системной поддержке Президента, 

Правительства республики, министра сельского хозяйства 

и продовольствия, республиканская ветслужба оснащена 

всем необходимым для успешной работы. 

 Сл.2 Здания и 

сооружения ветеринарных 

учреждений ежегодно 

включаются в 

республиканскую программу 

капитального ремонта. 

Начиная с 2013 года, из бюджета республики на эти цели 

выделяется по 30 миллионов рублей.   
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Благодаря этой программе мы провели капитальный 

ремонт 118 своих объектов по всей республике. Кроме 

того, проведена  реконструкция ветеринарных 

лабораторий, что очень актуально  в данный момент, так 

как для дальнейшей работы нам нужно обеспечить 

комплекс мероприятий по их аккредитации. 

Сл.3 В период с 2014 по 

2016 годы по 

республиканской программе 

в муниципальных районах 

республики были построены 

126 модульно-блочных 

ветеринарных пунктов. Так мы смогли восстановить 

участковую сеть, что  значительно улучшило 

ветеринарное обслуживание населения и 

сельскохозяйственных предприятий республики.  

Сл.4 В марте 2018 года 

районные ветеринарные 

объединения получили 47 
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мобильных ветеринарных пунктов на базе автомобиля 

УАЗ.  Они работают в качестве скорой ветеринарной 

помощи, а также активно используются при проведении 

сезонных мероприятий. Особенно хорошо они 

зарекомендовали себя в труднодоступных сёлах.  

Сл.5 В сентябре прошлого 

года ветеринарным 

объединениям был передан 

101 легковой автомобиль 

«Лада Ларгус Кросс», которые 

также предназначены для оказания скорой ветеринарной 

помощи. Машины укомплектованы акушерским, 

хирургическим, патологоанатомическим наборами, 

инъекторами для проведения массовых сезонных 

мероприятий, аэрозольной дезинфекционной установкой.   

Сейчас госветслужба полностью обеспечена 

транспортом. Всего было закуплено 245 единиц легковых 

автомобилей. 
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Сл.6 Начиная с 2015 года, 

в республике реализуется 

проект по постепенному 

переходу на сбор 

биологических отходов в 

контейнеры для дальнейшей переработки.  

Это позволит нам отказаться от строительства новых 

биотермических ям и законсервировать имеющиеся. 

В период подготовки к переходу на электронную 

ветеринарную сертификацию служба была полностью 

обеспечена компьютерной техникой за счёт бюджета 

республики. 

При этом, по согласованию с Правительством 

республики, мы также оказываем поддержку Управлению 

Росельхознадзора. Всего было передано 25 автомобилей, 

5 комплектов компьютерной техники. 
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Сл.7 Государственная 

ветеринарная служба 

Республики Татарстан в 

своей работе тесно 

взаимодействует с 

территориальным управлением Россельхознадзора. Все 

вопросы стараемся решать сообща, строго в рамках своих 

полномочий и компетенции. Такая работа позволяет 

республике сохранять стойкое эпизоотическое 

благополучие по многим инфекционным болезням. 

Уже более 6-ти лет на посту ГИБДД перед въездом в 

город Казань организовано круглосуточное посменное 

дежурство сотрудников наших ведомств. 

Комплекс мероприятий по ликвидации и 

недопущению распространения очагов инфекций также 

проводятся совместно специалистами госветслужбы и 

Управления Россельхознадзора. При угрозе заноса 

опасных болезней из других регионов на автодорогах, на 
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границе республики, выставляются круглосуточные 

совместные посты.  

Сл.8 Ветеринарной 

службой Татарстана и 

Управлением 

Россельхознадзора 

совместно проводятся 

ежегодные Коллегии, а также ежеквартальные 

обсуждения результатов правоприменительной практики. 

Мы вместе организовываем пресс-конференции, съёмки 

видеосюжетов для СМИ, на которых специалисты обоих 

ведомств доводят информацию по наиболее актуальным 

вопросам. Ежегодно проводятся совместные учения по 

ликвидации особо опасных инфекций. 

Сл.9 Госветслужба 

республики проводит 

мониторинговые исследования 

свиноводческой и 

птицеводческой продукции, 
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поступающей из других регионов, на выявление геномов 

вирусов АЧС и гриппа птиц. На закупку реагентов и 

расходных материалов в этом году было выделено около 

15 миллионов. От каждой ввозимой партии отбираются 

пробы, которые исследуются в двух ветеринарных 

лабораториях. 

Эта мера вынужденная, поскольку мы уже 

встречались со случаями ввоза в наш регион продукции, 

инфицированной этими опасными инфекциями.     

Сл.10 Работа по переходу 

на электронную ветеринарную 

сертификацию также 

проводилась нашими 

службами сообща. Вместе 

проводим и аттестацию негосударственных ветеринарных 

врачей. 

В последние месяцы активно велась подготовка к 

переходу на сертификацию готовой продукции. Особое 

внимание уделялось интеграции систем учёта 
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предприятий и «Меркурия». Сейчас в республике 

действуют 166 (61- молока, 105 – мясо) предприятий по 

переработке молока и мяса. На сегодняшний день они 

готовы к ветеринарной сертификации продукции.  

Сл.11 Мы столкнулись с 

проблемой оформления 

ветеринарных 

сопроводительных 

документов на мясо, которое 

закупается представителями ресторанов и кафе на 

рынках. Согласно действующему законодательству 

ветеринарный специалист не может оформлять ВСД на 

обезличенное мясо. Я не знаю, как данный вопрос 

решали в других регионах, мы же поступили следующим 

образом. 

Организовали на наших рынках несколько точек с 

упаковкой и маркировкой. Представители ресторанов 

выбирают любой кусок мяса, который им нравится. Далее 

он упаковывается и маркируется соответствующим 
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образом. После чего мы можем оформлять на него 

ветсопроводительный документ. 

В конце своего выступления я хочу пожелать всем 

участникам совещания доброго здоровья, плодотворной 

работы и эффективного взаимодействия между нашими 

службами. 

 

Спасибо за внимание!   


